



LA GLORIETA

laglorieta@debate.com.mx

@cul_glorieta

Lentitud y burocracia. Pese a los grandes estragos que dejaron la pasada depresión tropical 19-E y el huracán Willa en miles de familias, la federación está poniendo muchas trabas para entregar los recursos del Fonden. Por varios días, el gobernador Quirino Ordaz Coppel no lo quiso reconocer y afirmaba que el equipo encargado de hacer el levantamiento del reporte por los daños no había terminado su trabajo en la fecha establecida como límite de entrega. Al ir pasando los días y ver la desesperación de muchos damnificados, a los que no les ha llegado el suficiente apoyo para cubrir sus necesidades básicas, el gobernador dice que no es culpa de ellos, sino de la federación, que no ha querido soltar dinero. No se entiende por qué el gobierno federal es tan burocrático en temas tan sensibles.

ISJU, sin participación con AMLO. El Instituto Sinaloense de la Juventud no intervendrá en el programa de apoyo a jóvenes ninis de Andrés Manuel López Obrador. De hecho, en esta institución ignoran cómo se cumplirá con esta gran promesa del presidente electo. Por una parte, Joaquín Rodríguez, director del ISJU, afirmó que tuvo un acercamiento con el gobierno federal, pero que le dijeron que no necesitarían de su apoyo, pues el programa se promoverá a través de la Secretaría del Trabajo. Por otra parte, la diputada federal de Morena, Yadira Marcos, comentó que la Secretaría de Desarrollo Social es la que llevaría el programa; mientras tanto, los diputados federales son lo que han estado promoviéndolo. Como es costumbre, los actores de Morena nunca tienen definidas las acciones a llevarse a cabo, ni quien ni cuándo ni donde ni cómo. Solo se informó que andan encuestadores casa por casa buscando a los jóvenes, pero en este estado no se han visto, y jóvenes de sectores populares han dicho que a sus barrios todavía no han llegado a ofrecerles las becas escolares o laborales.

Continúa el temor de que no haya descuentos. Asombro provocaba que ayer hubiera filas de ciudadanos en las cajas registradoras del Ayuntamiento. Movidos por la curiosidad, algunos ciudadanos se atrevían a preguntar a los que esperaban turno qué era lo que había en las cajas para que hubiera tanto movimiento. Todo se trataba de ciudadanos asustados de que el alcalde electo Jesús Estrada Ferreiro no haga descuentos en el predial. Aunque el próximo edil ya salió a explicar que los descuentos continuarán, hubo quienes prefirieron no experimentar y preferían pagar sus adeudos a la administración que está por salir. Había quienes deseaban pagar el 2019, pero se les explicaba que eso era algo que no se podía. Espera que este día y mañana miércoles siga acudiendo una gran cantidad de ciudadanos a pagar este impuesto.

Los empresarios y la consulta. El sector empresarial de Sinaloa expresó su inconformidad por los resultados de la consulta nacional del nuevo aeropuerto de México. A través de un comunicado, la Coparmex Sinaloa indicó apoyar los esfuerzos y las acciones que emprendan en favor del combate a la corrupción. También los empresarios indicaron estar de acuerdo con el ejercicio de la democracia participativa como el referéndum, el plebiscito, las consultas y otras formas de participación ciudadana; pero la consulta mencionada carece de sustento legal y validez estadística. Esto porque de 89 123 355 mexicanos de la lista nominal del INE, solo votaron 1 069 870, lo que representan solo el 1.2 por ciento de los electores. Por esta razón hacen un llamado al gobierno federal electo para la toma de decisiones con racionalidad. También piden que se legisle en materia de consultas populares y que se realicen metodologías confiables.

Trabajan bajo protesta en la UAS por crisis económica

○ La Universidad carece de recursos para el pago de aguinaldos y últimas quincenas del año

○ Trabajadores afirmaron que, de no contar con el apoyo de la federación, harán paro de labores

Estefanía López
@debate

Los sindicalizados de la Universidad Autónoma de Sinaloa trabajan bajo protesta debido a la crisis económica por la que están pasando más de diez universidades a nivel nacional.

El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la UAS, José Carlos Aceves Tamayo, afirmó ayer que en otras universidades, que presentan un riesgo económico más severo, el personal administrativo y académico decidió parar labores, por lo que, de no obtener una respuesta favorable a sus peticiones por parte del Gobierno federal, la UAS también iniciaría un paro general. “Por hoy nos manifestamos con trabajo bajo protesta, hasta que tengamos solución. Desde primera hora están en todas las unidades académicas con

«Desde primera hora están en todas las unidades académicas con mantas alusivas al trabajo bajo protesta»

José Carlos Aceves
Secretario del Suntuas

560

MILLONES

necesita la Universidad para el pago de aguinaldos de sus trabajadores.

160

MILLONES

requiere la Universidad para el pago de últimas quincenas de este año.

mantas alusivas”, dijo. El representante sindical manifestó que se le ha informado a todos los alumnos de las diferentes preparatorias y facultades sobre su manifestación, con volantes en las entradas y salidas de las instituciones.

➔ **Gestión de recursos**

Informó que el rector Juan Eulogio Guerra Liera sostendrá una reunión con autoridades de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para gestionar un apoyo de más de 560 millones de pesos que la Universidad requiere para pago de aguinaldos y otros 160 para completar el pago de las quincenas de fin año.

Hasta el momento, los trabajadores han recibido la totalidad de sus quincenas y no presentan ningún adeudo o retraso de pagos, pero, de acuerdo con la situación financiera de la Universidad, existe el riesgo de que no reci-

ban sus prestaciones conforme a sus derechos laborales.

“Hacemos un llamado a las autoridades federales que se nos entreguen los subsidios y podamos seguir sumando a los indicadores de calidad y posicionado a la UAS como una de las mejores instituciones”, expresó Aceves Tamayo.

➔ **Es recurso extra**

Detalló que el recurso que gestionan es extra a lo ya asignado de acuerdo con el plan de presupuestos, pues al incrementar la matrícula tanto de alumnos como de maestros debido a la alta demanda del último periodo de inscripción, la Universidad se vio obligada a hacer gastos no previstos.

“Somos más de 7 mil administrativos y 5 mil académicos que queremos que garanticen nuestras prestaciones porque tenemos derecho a ellas”, resaltó.

Recurso

Paro es para ejercer presión: rector

Por su parte, el rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Juan Eulogio Guerra Liera, dio a conocer que los sindicatos de las instituciones en riesgo se han coordinado para trabajar bajo protesta, con la intención de realizar esfuerzos para que las instancias federales den solución a esa petición. La reunión donde se tratará el tema del recurso se programó para el día mañana, donde se dará a conocer el diagnóstico del monto para cerrar bien el año.



➔ En CU se colgaron mantas como forma de protesta ante la falta de recursos.

FOTO: ARTURO FÉLIX